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Abstract (en)
[origin: US4519150A] A ski boot has a cuff pivotally connected to its lower shell member and a latch mechanism for holding the cuff in a
predetermined angular orientation with respect to the shell member. The easily operated latch mechanism comprises a toggle linkage whose
actuating lever is pivotally connected to the cuff within a window formed within a reinforcing rib along the spine of the cuff and connected to an
articulation between a pair of links which can be swung to either side of a metastable position by the lever.

Abstract (fr)
Cette chaussure de ski est munie d'une tige supérieure (3) articulée en (4) et d'un dispositif de verrouillage de cette tige dans une position angulaire
prédéterminée, propice à la pratique du ski. Ce dispositif compred trois biellettes (7, 8, 9) articulées autour d'un axe commun (13*) et d'un axe
individuel solidaire de la tige supérieure (9a et 13) ou de la tige inférieure (8e) de la chaussure. La biellette (9) est dimensionnée de manière à être
soumise à une contrainte de flambage lorsque les trois biellettes (7, 8, 9) sont amenées en position coaxiale de leurs axes d'articulation respectifs,
position instable du dispositif. Le basculement des biellettes d'un côté ou de l'autre par rapport à cet axe, met le dispositif soit en position assurant le
verrouillage de la tige supérieure de la chaussure, soit en position de déverrouillage de cette tige.
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